

# dellbrück



Comme partout ailleurs, l'école de Dellbrück doit sa création à l'installation des familles belges dans la garnison dès décembre 1948.

Débuts modestes s'il en est puisque les registres de l'époque nous signalent 18 élèves présents le 11 décembre 1948.

En raison du manque de locaux adéquats et pour faire face de toute urgence aux problèmes que pose l'instruction des enfants belges soumis à l'obligation scolaire, les premières leçons se donneront successivement dans une villa allemande puis finalement, suite aux mesures d'expulsion, dans une « salle de danse » du restaurant « Heidehof ».

L'école atterrissait ainsi dans un endroit vaste peut-être, mais où le voisinage d'un orchestre de danse soumis à des répétitions journalières contribuait à

égayer d'une manière peu pédagogique les exercices et leçons visant à inculquer aux enfants belges les divers points du programme scolaire.

Deux années s'écoulaient ainsi, années fertiles en événements et problèmes divers auxquels nos instituteurs feront face au mieux de leurs possibilités. C'est enfin la rentrée des classes de septembre 1950 qui se déroulera dans un complexe tout neuf, moderne, clair, aéré, mais malheureusement combiné avec un club des familles et un mess officiers.

Il faut reconnaître néanmoins que les responsables du projet avaient pensé au problème « sport-éducation physique » puisqu'ils dotèrent l'école d'une magnifique salle de gymnastique et, dans un site très proche des bâtiments scolaires, d'un bassin de natation en plein air.

Entre-temps, la population scolaire avait déjà progressé et lors de leur inauguration les nouveaux locaux abritaient 65 élèves francophones de 6 à 11 ans répartis dans 3 classes primaires. Mais il n'y a pas que les enfants de 6 à 12 ans, il faut penser aussi aux petits qui, jusqu'à présent, ont été privés de classes gardiennes.

En l'année 1953, ces dernières sont créées et l'on y inscrit 20 élèves de 3 à 5 ans. La fréquentation scolaire y est régulière et en rapide progression puisqu'en 1954 nos petits de la « maternelle » se retrouvent à 32.

Notre section marque un palier jusqu'en 1962, année où, suite à l'arrivée de nouvelles unités francophones, la progression reprend pour atteindre 97 élèves répartis en 4 classes primaires et 75 élèves en 3 classes gardiennes.

Le sommet est atteint en septembre 1965 avec 206

élèves du primaire et 120 en classe gardienne. Depuis lors, la situation s'est stabilisée autour de ces chiffres.

A nouveau se posait le problème des locaux. Il fallait trouver une solution valable et définitive. La construction en 1963 et 1965 de deux pavillons préfabriqués allait enrichir l'école de 6 classes spacieuses avec leurs annexes.

Outre les activités extra-scolaires courantes telles que : caisse d'épargne, distribution des prix annuelle, excursions visant un but pédagogique, etc... l'école s'est efforcée de maintenir le contact avec la mère patrie par un échange de correspondance suivie entre des élèves de Dellbrück et les élèves de l'école communale de Harmignies (Hainaut). Ces derniers ont été reçus à Dellbrück en mai 1967.

P. Mignon.

liste  
des membres  
du personnel

dans les  
sections préparatoires

**école Tabora à Dellbrück**

**Instituteur en chef**

Mignon Paul

**Instituteurs (trices) primaires**

Bastin Hélène

Carez Francis

Chartier André

Chartier Marcelle ép. Bodson

Dandois Alois

Gervais Marie-Thérèse ép. Van Coppenolle

Jacob Léon

Lozet André

Paquot Pierre

Pilloy Arlette ép. Desenberg

**Institutrices gardiennes**

Brison Marie

Lesire Claudette ép. Mousty

Peiffer Anny ép. Dandois

Wiame Nelly

**Maitres spéciaux**

Compere Jacques (morale)

Mesnankine Nathalie ép. Grégoire (religion)

Schiffiers Nicolas (éducation physique)

Lelong Fernande ép. Broze (couture)

vingt ans  
d'enseignement belge  
en r.f.a.



# sommaire

## pages

- 4 Liminaires.
- 8 Préface.
- 12 Les premiers pas (1946-1948)
- 18 Histoire de l'Athénée Royal de Rösrath (1948-1968).
- 40 Arbres et fleurs du parc de l'Athénée.
- 42 Organisation des études et perspectives après les différents cycles.
- 48 Méthodes et programmes.
- 73 Membres du Corps enseignant, du Personnel administratif et du Service de santé.
- 82 Nos visiteurs.
- 87 Nos anciens élèves.
- 94 Palmarès sportif.
- 96 Quelle est la situation, en Allemagne, des 20.000 enfants de nos militaires ?
- 106 La presse et nous.
- 114 Notre centre psycho-médico-social.
- 116 Rösrath à l'entrée du Pays de Berg.
- 128 Historique de l'enseignement primaire belge en Allemagne.
- 172 Activités parascolaires à Rösrath.
- 178 Les fêtes commémoratives.
- 182 Postface.



*Dellbrück*